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DEPORTES LAGUNILLAS ES VICECAMPEÓN NACIONAL FENFUR08

TAMBIÉN HAY FALLAS EN LA SEÑAL DE TELEVISIÓN

VECINOS DE PEDREGAL DENUNCIAN 
PROBLEMAS DE CONECTIVIDAD

Hace aproximadamente tres meses que la conexión en esta localidad montepatrina ha 
empeorado, llegando a registrar semanas sin señal, tanto telefónica como de internet. Los 
pobladores se encuentran cansados de estar aislados, por lo que se está preparando un 
reclamo en SERNAC. 03
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Uno de los imputados en crimen 
de Maximiliano quedó en libertad

HOMICIDIO DE COLECTIVERO EN LA ANTENAEn fallo dividido, la Primera 
Sala del tribunal de alzada, 
confirmó que en esta 
etapa procesal, no existen 
indicios que permitan 
presumir fundadamente la 
participación atribuida por la 
fiscalía a Diego Medina en los 
hechos.

Este domingo, Johan Vásquez, de 
27 años, y Diego Medina, de 50, 
fueron formalizados por su presunta 
participación en el homicidio del co-
lectivero de la línea 36, Maximiliano 
Navarrete Pelay, de 36 años, quien 
sufrió heridas fatales la noche del 3 
de febrero por un ataque con arma 
blanca.

Cabe mencionar que los imputados 
son dos ciudadanos de nacionalidad 
colombiana, ambos en situación irre-
gular en Chile. En el caso particular 
de Vásquez, tenía una orden de no 
ingresar al país, medida que había 
sido decretada por tribunales en Arica, 
debido a que ya se había detectado 
su presencia ilegal, luego de ingresar 
al territorio nacional por un paso no 
habilitado.

En primera instancia, Medina que-
dó en libertad, -ya que no se pudo 
comprobar su participación en los 
hechos-, y Vásquez quedó en prisión 
preventiva, por ser señalado como 
el autor del ataque, por uno de los 
otros dos pasajeros que también iban 
a bordo del colectivo, quien hizo de 
testigo protegido.

Debido a esto, el Ministerio Público 
apeló verbalmente y el Tribunal ac-
cedió a elevar los antecedentes a la 
corte, razón por la que este lunes se 
llevaron a cabo los alegatos.

Con respecto a esto, el ministro 
Felipe Pulgar Bravo, señaló que des-
de la Corte de Apelaciones de La 
Serena “se estimó al igual que el 
Juez de Garantía de primer grado la 
inexistencia, -por lo pronto-, de an-
tecedentes suficientes que acrediten 
la participación del encartado de los 
hechos por los cuales el Ministerio 
Público lo formalizó”. 

Esto quiere decir en palabras sim-
ples, que Medina quedó en libertad 
y Vásquez en prisión preventiva por 
60 días, -que es el plazo de investi-
gación-, en calidad de autor.

ALEGATOS 
El meollo del desacuerdo entre la 

Fiscalía y la Defensa se debe a la hi-
pótesis de coautoría de Diego Medina 
en los hechos. 

Según la tesis presentada por la fiscal 
Ana Acevedo, se entiende que se dió 
un acuerdo tácito entre Vásquez y 

ROMINA ONEL
La Serena

Familiares, amigos y colegas del colectivero asesinado se preparan para darle el último adiós.

FACEBOOK

Medina, ya que ambos se dirigieron 
hacia el lugar donde se encontraba el 
conductor. Uno se puso por delante, 
otro por detrás, y siguieron discutien-
do por el valor de la tarifa, a lo que 
Vásquez aprovechó la discusión entre 
la víctima y Medina, para sacar un 
cuchillo con el que lo agredió por la 
espalda y de improviso, por lo que la 
víctima no tuvo ninguna posibilidad 
de reaccionar. 

Desde la fiscalía también se hi-
zo hincapié en que, luego de que 
le provocó estas heridas mortales, 
Vásquez le comunicó a Medina que 
lo había agredido y se pusieron de 
acuerdo para huir a su hogar que 
quedaba a una cuadra del sitio de 
los hechos, tras lo cual, el primero 
se deshizo del arma. 

Cabe destacar que de acuerdo a las 
mismas declaraciones prestadas por 
los imputados, éstos señalaron que 
el arma blanca la habían comprado 
la mañana del viernes y Vásquez la 
guardó en un maletín que portaba su 
compañero, al momento de subirse 
al colectivo. 

Por su parte, la abogada defensora 
Rosa Alvarez indicó que cuando co-
menzó la discusión y los imputados 
se acercaron al asiento del chofer 
increpando a la víctima, no había 
dolo de homicidio, recalcando que 
fue la víctima quien sacó un bate, el 
que agredió en primer lugar a Medina 

en la espalda y en el brazo, lesiones 
que quedaron constatadas.  

La abogada también destacó que 
como Médina cayó al suelo, no logró 
ver la agresión a la víctima y por 
ende tampoco le facilitó el arma, 
agregando que según su represen-
tado, ésta siempre estuvo en poder 
de Vásquez, quien según él, habría 
utilizado el arma para defenderse. 

La abogada también aseguró que 
cuando Medina le indicó a Vásquez que 
botara el arma no fue una instrucción 
de encubrimiento, ya que se estaría 
negando a recibir el cuchillo que su 
sobrino le pedía que le guardara. 

“Existe una declaración de un testigo 
que no conoce a la víctima ni a mis 
representados y dice que no existió 
una intención de mi representado de 
participar o de instruir a su sobrino 
en el delito”, enfatizó. 

La defensora también aseguró que 
“todo esto se inicia por una mala 
reacción, pero hay una arma utilizada 
para defenderse de una agresión con 
un bate, por lo que no estamos frente 
a la hipótesis de un homicidio califi-
cado, sino de un homicidio simple”.

INSEGURIDAD
Durante la tarde de este lunes, 

un grupo de colectiveros de dis-
tintas líneas acudió a manifestar-
se en las afueras de la Delegación 

Presidencial, en protesta a la decisión 
de los tribunales.

El conductor de colectivo de la línea 
36 que va hacía La Antena, Jimmy 
Avalos, -quien además era amigo 
cercano de la víctima-, describió a 
Maximiliano como “una excelente 
persona, con muchos planes, un 
hombre alegre y aunque a veces 
discutimos, jamás se vio enfrascado 
en una pelea con colegas o pasaje-
ros, todo lo contrario. Sobre todo el 
último tiempo en que estaba aún 
más centrado en cuidar su trabajo 
y su salud, porque él se dializaba 3 
días a la semana y además tenía su 
hija en camino”.  

“Podría haber sido cualquiera de 
nosotros y por cosas como esta, to-
mamos por costumbre preguntarnos 
hasta qué ahora nos quedaremos 
a trabajar, ya que optamos por no 
quedarnos hasta tan tarde”, explicó 
Ávalos. 

En relación a la decisión de la 
Justicia, el conductor advirtió que 
“durante estos días vamos a analizar 
una forma de protesta más masiva, 
con cortes de calle en diferentes 
puntos de la conurbación. Lo más 
probable es que sea en la Avenida 
de Aguirre, donde está el cuartel de 
bomberos y en el sector de la Ruta 
5, porque no podemos dejar que esto 
quede impune”. 

Avalos también expresó que “aun-
que no recuperaremos la vida de 
Maximiliano, lo que se está pidiendo 
es que los dos paguen en Chile, porque 
si los expulsan del país, volverán a 
cometer otro crimen en otro lugar”.

Por su parte, el presidente y repre-
sentante legal de la Línea 71, Carlos 
Guajardo, -quien es uno de los tres 
dirigentes de las líneas que van ha-
cia La Antena que se reunieron con 
el Delegado Presidencial Regional, 
Rubén Quezada en la tarde de este 
lunes-, alegó que “hay inseguridad 
en todos los sectores, en el mall y La 
Recova, pero la Avenida de Aguirre 
es tierra de nadie en la noche”.

“Ahí estamos expuestos a lo que 
se suba al auto y por eso queremos 
pedirles a la autoridad que este tipo 
de crímenes tengan una mayor pena, 
porque estamos bajo mucho riesgo 
y no puedo dejar de subir a alguien, 
porque me acusarían de discrimina-
ción”, argumentó el dirigente. 

En apoyo a esto, Guajardo sostuvo 
que “la gente ya no quiere hacer tur-
nos de noche, porque tienen rabia y 
miedo y eso a la larga va a perjudicar 
a los usuarios, porque van a tener que 
caminar o pagar tarifas enormes para 
que los lleven a sus casas”. 
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LORETO FLORES ARDILES 
Monte Patria

Sernac, coordinada a través del mu-
nicipio de Monte Patria, se busca por 
lo menos dar el primer paso a este 
problema que los aqueja.

“Ahora llenaremos esos formularios, 
pero una vez que ya tengamos una 
cantidad considerable, determinarían 
los pasos a seguir, si se iniciará un 
tema judicial o algo así. Pero depen-
derá de la cantidad de formularios 
que llenemos. Yo en este momento 
estoy viendo el tema con mis vecinos, 
quienes también pueden presentarse 
en el municipio y hacer el reclamo”.

PRINCIPALES AFECTADOS
Del mismo modo, Yanette Rodríguez, 

relata que a pesar de no contar con 
internet algunos días, el problema 
mayor es no poder llamar, y más, 
para los adultos mayores quienes 
sólo reciben y hacen llamadas.

“Ellos no usan internet porque tie-
nen sus teléfonos antiguos, como 
para llamar y recibir (…) y también 

Sin poder realizar llamadas, enviar un 
mensaje o trabajar telemáticamente, 
es el panorama al que se han visto 
expuestos los vecinos y las vecinas de 
la localidad de Pedregal, en la comu-
na de Monte Patria, quienes acusan 
que hace alrededor de tres meses, 
los problemas de señal satelital han 
aumentado.

Pero esta situación no sería nueva 
para los y las residentes del lugar, ya 
que el problema viene desde años atrás 
y se vio intensificado en el periodo de 
pandemia, cuando los niños y niñas del 
poblado tenían clases online, donde, 
según relata la presidenta de la Junta 
de Vecinos, Yanette Rodríguez, algunos 
tenían que viajar una hora y media 
hasta la plaza de Monte Patria para 
tener internet y acceder a las clases.

“Ya esto viene como hace tres meses, 
que la señal viene intermitente, que 
va y que viene (…). La situación no es 
de siempre pero, por ejemplo cuando 
hay cortes de luz por algún evento, 
la señal se pierde completamente. 
Puede haber una semana sin luz y sin 
señal. Esto es de manera intermitente, 
hay días que tenemos señal y de un 
momento a otro nos quedamos sin 
nada”, detalló la dirigenta vecinal.

BUSCAR SOLUCIÓN
En este sentido, la dirigenta hace el 

llamado a las empresas de telecomu-
nicaciones que operan en la zona a 
acercase y solucionar este problema.

“La idea de nosotros es que vengan 
a hacerles mantención a las antenas 
y que de alguna forma se manifiesten 
como empresas”.

Ante esto, agrega a El Ovallino que, 
como vecinos ya se han reunido para 
tratar este tema, ya que de los 300 
habitantes en la localidad son varios 
los afectados.

VISITA AL SERNAC
“El día viernes de la semana pa-

sada vino una señora del Servicio 
Nacional del Consumidor, quien nos 
pidió llenar algunos formularios pa-
ra hacer el reclamo, pero debido a 
que no todos teníamos señal, hubo 
poca concurrencia a la reunión, por 
lo mismo, porque no teníamos como 
comunicarnos con los vecinos. Las 
casas son bien alejadas unas de otras 
y unas personas tienen señal y otras 
no”, planteó la vecina de Pedregal.

De esta forma, ante la visita del 

incomunicados”, puntualizando que, 
al menos, “de los treinta días del mes, 
diez o doce días son buenos y el resto 
no pasa nada”, enfatizó Rodríguez.

SEÑAL ABIERTA
Por otro lado, otros de los problemas 

que han surgido este último tiempo 
en Pedregal, y que hoy también afecta 
principalmente a los adultos mayores, 
dice relación con la señal abierta de 
televisión.

“Los adultos mayores se están viendo 
afectados porque ellos no tienen el 
dinero para comprar planes de tele-
visión satelital. Antes se veía TVN, 
Megavisión y algo de Canal 13, pero 
ahora no se ve ningún canal”, sostuvo 
la vecina.

Además, agrega que esto preocupa, 
ya que se están viendo obligados a 
contratar cable y eso no lo podrían 
costear las personas de mayor edad. 

“A ellos no les alcanza con sus in-
gresos para contratar un cable (…). 
Además insisto, es la única manera 
que tienen para comunicarse con el 
exterior, ya que no usan internet ni 
nada”.

Actualmente, según una encues-
ta realizada en la localidad, serían 
17 adultos y adultas mayores, más 
la posta del pueblo, que estarían 
sufriendo esta problemática de no 
poder acceder a la televisión abierta.

Vecinos denuncian constantes 
problemas de conectividad en Pedregal

TAMBIÉN HAY FALLAS EN LA SEÑAL DE TELEVISIÓN 

Los vecinos y las vecinas de Pedregal llevan meses con problemas recurrentes de señal y esperan que prontamente se les otorgue solución.

EL OVALLINO

Hace aproximadamente tres meses, la conexión en esta 
localidad montepatrina ha empeorado, llegando a registrar 
semanas sin señal, tanto telefónica como de internet. Los 
vecinos se encuentran cansados de estar aislados, por lo que 
se está preparando un reclamo en SERNAC. 

“LA IDEA DE NOSOTROS ES 
QUE ENTEL Y MOVISTAR 
VENGAN A HACERLES 
MANTENCIÓN A LAS 
ANTENAS Y QUE DE ALGUNA 
FORMA SE MANIFIESTEN 
COMO EMPRESAS”
YANETTE RODRÍGUEZ
PRESIDENTA JUNTA DE VECINOS DE PEDREGAL

nos han hecho reclamos”, recalca la 
líder vecinal.

Asimismo, la posta de Pedregal tam-
bién se ha visto afectada ante estas 
intermitencias.

“A la posta se le va juntando información 
y no las pueden enviar porque no hay 
señal. Así, todo se termina poniendo 
difícil acá, pues quedamos aislados e 



EL OVALLINO  MARTES 7 DE FEBRERO DE 2023CRÓNICA04  /   elovallino.cl   /        @elovallino  /        elovallino  

La importante labor de bomberos 
ovallinos en los incendios forestales del sur 

DURANTE ESTOS DÍAS HABRÁ RECAMBIO EN EL PERSONAL

Bomberos de Ovalle se ha hecho presente en el sector de Los Sauces, Región de La Araucanía. 

EL OVALLINO

Un total de 17 voluntarios 
se encuentran desde 
el pasado viernes 3 de 
febrero en la Región de La 
Araucanía, dando su mayor 
esfuerzo para evitar que 
las voraces llamas se sigan 
expandiendo. El personal 
bomberil ha recibido el cariño 
y los agradecimientos de los 
lugareños, pero también han 
sufrido dificultades, ya que 
las condiciones del viento 
casi provocan una tragedia. 

Para nadie es desconocido que los 
incendios en el sur del país es quizás 
la noticia más importante del mo-
mento a nivel país, con un total de 
23 fallecidos y casi mil lesionados.

Esta situación mantiene en Estado 
de Catástrofe y con Alerta Roja a 
las regiones de Ñuble, Bío Bío y La 
Araucanía, por lo que ha sido necesario 
que Bomberos solicite a través del 
Sistema Nacional de Operaciones, 
el apoyo de otras regiones del país. 

Dentro de estos refuerzos se encuen-
tran los provenientes de la Región de 
Coquimbo, entre ellos 17 bomberos 
ovallinos, quienes fueron designados 
a la localidad de Los Sauces, en la 
Región de la Araucanía. 

Fue el pasado viernes cuando la 
delegación ovallina partió desde la 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Provincia del Limarí hacia el sur del 
país, con las unidades B3, K1 y K2, 
todo bajo la dirección del Capitán de 
la Sexta Compañía, Iván Araya.

Otro de los líderes de esta dele-
gación, en cuanto a logística, es el 
Vicesuperintendente de Bomberos 
de Ovalle, Francisco White, quien 
comenta con Diario El Ovallino las 
labores que han desempeñado.

“Como cuerpo de bomberos he-
mos trabajado principalmente en la 
protección de viviendas en el sector 
aledaño a la ciudad de Los Sauces, 
porque esas estaban comprometidas. 
Durante el domingo los bomberos 
tuvieron que evacuar a los lugareños 

y al personal, por el fuego sin control 
que estaba en el momento”, apunta 
White. 

Esto último a lo que hace referencia 
es en cuanto a una catástrofe que 
gracias a la buena planificación se 
pudo evitar, y es que las características 
del lugar casi deja a los voluntarios 
rodeados y encerrados por las llamas. 

“Los vientos en este sector eran muy 
fuertes, entonces en cosa de minutos la 
dirección del fuego cambió, bomberos 
tuvo que actuar inmediatamente y 
realizar las evacuaciones que teníamos 
planeada en caso de emergencia. 
Nuestro personal se encuentra todo 
bien en el lugar, unidades y personal 

no alcanzaron a verse afectados”, 
manifiesta el vicesuperintendente. 

RECAMBIO NECESARIO 
Tras más de 3 días combatiendo 

el fuego, es lógico pensar que los 
bomberos han sufrido un importante 
desgaste físico, por lo que desde 
ya se gestiona la participación de 
nuevos voluntarios en reemplazo de 
los actuales. 

“Con logística retornamos el domingo 
a Ovalle, para gestionar más recursos 
acá, estamos preparando un recambio 
de personal de bomberos. Estamos 
esperando que el punto focal nos 
indique cuándo debe ser el recambio, 
pero lo más probable es que sea este 
martes, ahí deberá salir un segundo 
grupo a la ciudad de Los Sauces para 
estar trabajando allá unos 5 a 7 días”, 
comentó Francisco White. 

PARTICIPACIÓN DE LA GENTE 
Dentro de esta entrevista, el vice-

superintendente ovallino agradece 
el cariño de la comunidad de Los 
Sauces, “se gestionó en el lugar la 
alimentación e hidratación, además 
los mismos lugareños nos han tratado 
muy bien, nos han dado tiempo para 
almorzar, y luego se sigue comba-
tiendo el incendio, un día estuvimos 
hasta las 23:00 hrs trabajando en el 
lugar”, apunta. 

Por otro lado, explica que como 
Bomberos de Ovalle no cuentan con un 
centro de acopio propio, pero quienes 
quieran colaborarles lo pueden hacer 
donando hidratación, barras de cereal, 
parches curita, hipoglos y gotitas 
para los ojos, “la contaminación del 
lugar es mucha, y por eso se provoca 
mucha irritación en los ojos”, explica 
White para concluir. 

Habilitan centro de acopio en el TMO para ir en ayuda de damnificados 
EL VIERNES SERÁ ENVIADO LO RECOLECTADO 

Desde este martes 7 de febrero, a 
partir de las 9 hasta las 17:30 horas, los 
ovallinos y ovallinas podrán ir a donar 
alimentos no perecibles y botellas de 
agua en el Teatro Municipal. 

Dicen que Chile es un país que se 
caracteriza por su solidaridad y en 
medio de los incendios que afectan el 
sur es que esto debe ser demostrado 
una vez más. 

Así lo entiende y manifiesta Julio 
Cortés Gutiérrez, funcionario mu-
nicipal y ex encargado de la Oficina 
de Emergencia, quien gestionó la 

solidario se encontraría habilitado 
hasta la mañana del viernes 10, ya 
que en esa jornada se espera que la 

ayuda parta rumbo al sur del país. 
“Ovalle siempre ha hecho un buen 

aporte en todas las emergencias 
que han ocurrido en Chile. Yo por 
muchos años ocupé el cargo de Jefe 
de la Oficina de Emergencias de la 
municipalidad y he estado en varios 
lugares, así que conozco la realidad y 
sé que Ovalle es una ciudad de muy 
buen corazón, así que desde ya se 
agradece su colaboración”, concluyó 
Julio Cortés. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

habilitación de un centro de acopio 
en el Teatro Municipal de Ovalle. 

“Me comuniqué con el alcalde, él 
tuvo muy buena disposición, la idea 
es juntar agua y vivires no perecibles, 
eso es lo que vamos a estar juntando”, 
explicó.

Será a partir de las 09:00 hrs de este 
martes 7 de febrero que personal del 
Departamento Social se instalará en el 
TMO, atendiendo hasta las 17:30 hrs. 

En primera instancia este punto 
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Banda D-43 prepara lanzamiento 
de su nuevo sencillo “Tú Sabes”

TERCER ADELANTO DE SU DISCO GRABADO EN ARGENTINA

Una letra romántica, de 
nostalgia y de las diversas 
situaciones que envuelven 
a una pareja, es de lo que 
trata la nueva canción de la 
banda ovallina. Desde el grupo 
agradecen el apoyo de los 
fans en los últimos meses e 
invitan a escuchar el single 
que estará disponible desde 
este viernes 10 de febrero en 
las plataformas digitales.

La banda ovallina D-43 conformada 
por Daniel Juárez (batería), César 
Juárez (guitarra), Luciano Juárez 
(guitarra y voz) y Milton Bugueño 
(bajo y voz), se encuentra a solo tres 
días de lanzar el tercer sencillo de su 
nuevo disco grabado en Argentina. 

Se trata de la canción “Tú sabes”, un 
tema mucho más romántico, según 
cuenta uno de los integrantes del 
grupo, Milton Bugueño Juárez.

La producción fue hecha por el sello 
ovallino 898 Home Studio y grabada 
en Buenos Aires, gracias a los recursos 
proporcionados por la Municipalidad 
de Ovalle, a través de la Corporación 
Cultural y su Fondo de Creación y 
Producción FONCREA 2021, el cual 
permitió financiar parte de lo que 
es este nuevo trabajo grabado en 
Romaphonic Estudios.

“Tú sabes” ya sería el tercer tema de 
esta banda y su nuevo disco, posterior 
a “Viudas de Neón” lanzado hace tres 
meses y su primer sencillo llamado 
“Abducción” en el mes de julio del 
año pasado, este último siendo su 
primer tema del disco y el cual tuvo 
una buena recepción por el público, 
según detalla Bugueño.

TERCER LANZAMIENTO
En palabras del músico ovallino, este 

tercer lanzamiento, así como también 
el resto de las diez canciones que 
integran el nuevo disco de la banda, 
están cargados de instrumentos so-
noros que le dan vida a este pop rock 
de “Tú sabes”, con más teclado y uso 
de sintetizadores.

“La canción instrumentalmente 

LORETO FLORES ARDILES 
Ovalle

La banda ovallina se prepara para que este viernes 10 de febrero se lance en plataformas digitales su tercer sencillo “Tú Sabes”. EL OVALLINO

viene rescatando lo que es la nueva 
sonoridad del disco, que es un sonido 
de pop rock, que viene con más sin-
tetizador, con un ritmo más movido, 
más pegajoso”, detalló el integrante 
de D-43.

Asimismo, Milton Bugueño, que a la 
vez fue quien escribió está canción, 
detalló el proceso de creación para 
llegar a “Tú sabes”.

“Llegó en una tarde de inspiración 
y luego con mi hermano lo grabé en 
una noche, quedó la maqueta gra-
bada y la canción estaba. Luego se 
la mandé a la banda y pasaron dos 
semanas y ya teníamos una base 

más trabajada (…) yo creo que en 
dos semanas esta canción ya estaba 
lista y ya después de un mes quedó 
lista para ser grabada”.

ACERCAMIENTO CON EL PÚBLICO
Por otro lado, en cuanto al público que 

sigue a D-43, la banda se encuentra 
agradecida del acompañamiento a lo 
largo de estos últimos meses.

“Hemos generado que cierta cantidad 
de personas se apeguen a nuestra 
música y sean las mismas caras 
que se van repitiendo en los shows 
y que van masificando la música con 
sus amigos. En ese entonces (en 
julio) nosotros hicimos una reunión 
virtual, días antes del lanzamiento 
de Abducción, para las personas 
que querían conectarse y querían 
escuchar la canción con nosotros”, 
explicó Milton Bugueño a El Ovallino. 

“Después el tema tuvo un buen reci-
bimiento, generó a que nos llamaran a 
hartos lugares (…) así que Abducción 
tuvo una muy buena respuesta y nos 
abrió hartas puertas”, dijo.

NUEVOS DESAFÍOS
“El proyecto para D-43 es seguir 

sacando videos y seguir sacando más 
singles, serán diez canciones para 
este disco, el nombre del disco no 
lo queremos revelar aún, estuvimos 
meses trabajando en como podíamos 
llamarlo, como poder atrapar todo lo 

que es este disco en un solo nombre”.
En cuanto a la estrategia para tener 

un mayor acercamiento con los y 
las fans de D-43, Milton Bugueño 
planteó que harán una junta con sus 
seguidores este mes.

“Vamos a anunciar una junta pre-
sencial en La Serena, en la playa. Ya 
no será por video sino que queremos 
juntarnos presencialmente con las 
personas y mostrarles la canción, 
para ver que opinan, que nos hagan 
preguntas y todo”, sostuvo el músico.

PLATAFORMAS DIGITALES
Finalmente, el bajista y voz de la 

banda, agregó que “Tú sabes” estará 
disponible desde el viernes 10 de 
febrero, a las 22:00 horas, tanto en 
Spotify como en YouTube, donde a 
pesar de aún no contar con un vi-
deoclip, el tema tendrá un visualizer 
disponible.

“Se llama visualizer, que no es como 
un videoclip, porque no es de la historia 
de la canción, pero si se usa para que 
la gente tenga algo que ver mientras 
escucha la canción (…) decidimos 
acceder a esto para tener material 
visual y que las personas puedan 
ver que somos nosotros, en playa, 
disfrutando de noche. Así mientras 
escuchan la canción pueden disfrutar 
de ver algo y próximamente podremos 
sacar un videoclip más producido, 
más grande, como corresponde”, 
concluyó Milton Bugueño.

“LA CANCIÓN 
INSTRUMENTALMENTE 
VIENE RESCATANDO LO QUE 
ES LA NUEVA SONORIDAD 
DEL DISCO, QUE ES UN 
SONIDO DE POP ROCK, 
QUE VIENE CON MÁS 
SINTETIZADOR, CON UN 
RITMO MÁS MOVIDO, MÁS 
PEGAJOSO”

MILTON BUGUEÑO
BAJISTA Y VOZ DE LA BANDA D-43
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Festival ARC regresa con foco en la 
recuperación de espacios públicos

VERSION 2023

El tradicional evento cultural se llevará a cabo 
esta semana en La Serena durante cuatro jornadas 
marcadas por la presencia de artistas nacionales y 
de las tres provincias de la región. Camila Moreno y 

Ases Falso lideran la variada cartelera de actividades 
gratuitas y abiertas a la familia.

En el remozado Teatro Centenario de 
La Serena tuvo lugar el lanzamiento 
de la XII edición del Festival de las 
Artes Región de Coquimbo (Festival 
ARC), que organiza anualmente la 
Seremi de las Culturas, las Artes y 
el Patrimonio, el cual regresará a la 
presencialidad tras dos versiones 
anteriores en formato televisivo y web. 

Autoridades y artistas regionales 
dieron a conocer la programación y 
los lugares donde se realizará este 
tradicional evento, entre el 9 y el 12 
de febrero en La Serena, con el foco 
puesto en la reactivación del sector y 
la recuperación de espacios públicos.

Cedric Steinlen, seremi de las 
Culturas, explicó que “la idea es volver 
a encontrarnos en la presencialidad y 
recuperar los espacios públicos, es-
pecialmente los que están dedicados 
a las culturas y las artes. Es decir, 
lugares convencionales como teatros 
y centros culturales, así como también 
espacios no convencionales, como la 
Plaza de Armas e intersecciones de 
calles donde se realizarán distintas 
intervenciones culturales”.

El Festival ARC 2023 propone el 
desarrollo de un circuito artístico 
caminable por la capital regional, 
donde la comunidad podrá recorrer 
a pie diferentes espacios culturales 
y no convencionales para disfrutar 
de variadas expresiones. El dele-
gado presidencial regional (s), Galo 
Luna, enfatizó en que “como gobierno 
estamos empeñados en recuperar 
espacios públicos, reencontrarnos, 
vernos y disfrutar una parrilla ar-
tística importantísima y gratuita. 
Necesitamos recomponer el tejido 
social y la economía del sector cultural. 
Nuestra región se ha transformado 
en el segundo destino turístico más 
visitado del país, y es un desafío 
ofrecer espectáculos de calidad a 
turistas nacionales y extranjeros”.

En tanto, la seremi de la Mujer y 
Equidad de Género, María Fernanda 

Este lunes, con la presencia de autoridades y representantes de la cultura regional, se dio el vamos al Festival ARC 2023. CEDIDA

Glasser, manifestó su deseo que “se 
disfrute en espacios culturales y la 
ciudad de manera segura para mu-
jeres, niñas y diversidades sexuales. 
Queremos que ésta sea una instancia 
para prevenir el acoso callejero y la 
violencia que suelen ocurrir en eventos 
masivos”. 

ARTISTAS NACIONALES 
Y REGIONALES

Camila Moreno, Ases Falsos y Yorka 
- representante de Chile en el Festival 
de Viña del Mar-, lideran la cartelera 
musical del  evento que ocupará el 
Teatro Centenario para recibir a desta-
cados talentos nacionales y regionales 
de las tres provincias de la región. 
En tanto, el Teatro Municipal de La 
Serena, Centro Cultural Santa Inés, 
Museo Arqueológico de La Serena,  y 

Espacio La Gaviota, entre otros, son 
algunos de los espacios que albergará 
esta tradicional fiesta de la cultura.

Paula Ceballos, escritora y presiden-
ta regional de la Red Feminista del 
Libro, destacó que “presentaremos un 
programa transversal en el que puede 
participar la familia, adultos mayores 
y disidencias, teniendo siempre una 
mirada inclusiva. Las y los invitamos 
el viernes y sábado desde las 15 horas 
en el Centro Cultural Santa Inés”.

En la Plaza de Armas (frontis del 

Gobierno Regional) se presentará 
“el Señor de los Anillos Sinfónico” a 
cargo de la Orquesta Filarmónica de 
La Antena y Coro Polifónico Academia 
Pedro Aguirre Cerda, y el Circo Mushi, 
además de algunas intervenciones 
urbanas vinculadas al flashmob y 
mapping en espacios públicos de 
La Serena. 

También se llevará a cabo la presen-
tación del libro “La Bandera de Chile” 
de Elvira Hernández, la emisión del 
documental “El Arte del Tiempo” de 
Emilia Simonetti y la obra “La Cantina 
de la Negra”, entre otros panoramas.

LA IDEA ES VOLVER A 
ENCONTRARNOS EN 
LA PRESENCIALIDAD Y 
RECUPERAR LOS ESPACIOS 
PÚBLICOS, ESPECIALMENTE 
LOS QUE ESTÁN DEDICADOS 
A LAS CULTURAS Y LAS 
ARTES”

CEDRIC STEINLEN
SEREMI DE LAS CULTURAS

9
De febrero será el día en que se inicie 
el Festival ARC 2023. 

La Serena
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Familia de víctima de homicidio en población 
Ariztía pide borrar el estigma contra su hermano

ACUSA QUE ESTA SITUACIÓN LES PROVOCÓ DIFICULTADES Y MOLESTIAS

La PDI aún investiga el homicidio ocurrido en población Ariztía.
ARCHIVO  

Ana Belén Rojas desmiente 
tajantemente que su hermano 
Francisco Castillo Rojas 
fuese un indigente, como se 
había informado en primera 
instancia. Por otro lado, 
reconoce que él pudo cometer 
errores, pero declara que no 
era una persona peligrosa.

En la noche del pasado jueves 2 de 
febrero ocurrió un homicidio en la 
Población Ariztía, cuando un hombre 
de 37 años de edad identificado como 
Francisco Eduardo Castillo Rojas fue 
herido con un arma cortopunzante, lo 
que finalmente le costó la vida en el 
Hospital Provincial de Ovalle. 

El velorio se realizó en la noche del 
sábado 4, mientras su funeral se 
desarrolló en la jornada del domingo 
5. No obstante, el dolor de la familia 
aún no sana completamente, y más 
en consideración del estigma del que 
acusan fueron afectados. 

Ana Belén Rojas, hermana de 
Francisco, conversó con Diario El 
Ovallino para desmentir tajantemente 
que su hermano estuviese en situación 
de calle, así como para asegurar que 
él fuese un peligro para la sociedad. 

“Lo único que quiero es que se aclare 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

la información con respecto a lo que 
vivió mi hermano, quiero que se quite 
el estigma de que él era una perso-
na de alta peligrosidad”, comienza 
señalando. 

“También quiero que se aclare que 
él era un indigente, porque él no 
era un indigente, él tiene familia. 
Efectivamente él consumía droga, 
no voy a desconocer esa parte, pero 
eso no lo hace ser un indigente, no lo 
hace ser una persona peligrosa, hay 
otras personas que son mucho más 

peligrosas y están libres, entonces 
quiero que se limpie ese estigma, no 
es posible que no estén indicando 
como las personas más peligrosas de 
la ciudad, cuando no es así”, detalla 
para complementar. 

Ana comenta que este estigma le 
provocó a ella y su familia una serie 
de dificultades y molestias a la hora 
de darle el último adiós a su hermano, 
“hasta el hecho de darle una digna 
sepultura me costó por esta situación”, 
señala, agregando que “el funeral 

estuvo lleno de Carabineros, y detrás 
de esta familia hay niñas pequeñas 
que al ver tanta policía se asustaron”. 

Para cerrar reitera su llamado a 
borrar el estigma, recalcando que 
cualquier persona está propensa a 
cometer errores. 

“Todos cometemos errores, nadie es 
perfecto, en esta vida nadie está libre 
de cometer un error, no sabemos lo 
que nos puede deparar la vida el día 
de mañana. No por un error que mi 
hermano haya cometido lo vamos a 
tratar de ‘indigente’ o de una ‘persona 
de alta peligrosidad’, entonces quiero 
que nos quiten ese estigma, nos 
están señalando como las personas 
más peligrosas de Ovalle, y eso no es 
así”, sentenció. 

“EFECTIVAMENTE ÉL 
CONSUMÍA DROGA, NO VOY 
A DESCONOCER ESA PARTE, 
PERO ESO NO LO HACE 
SER UN INDIGENTE, NO LO 
HACE SER UNA PERSONA 
PELIGROSA, HAY OTRAS 
PERSONAS QUE SON MUCHO 
MÁS PELIGROSAS”

ANA BELÉN ROJAS
HERMANA DE VÍCTIMA DE HOMICIDIO
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Deportes Lagunillas gana el 
segundo lugar del nacional FENFUR 

ESTE AÑO ESPERAN SUMAR NUEVOS TRIUNFOS EN EL ÁMBITO LOCAL 

El equipo “oro y cielo” tuvo una excelente campaña que le 
permitió llegar hasta la final, instancia en donde no pudo 
superar al defensor del título, El Arrozal de Pelarco. Pese a 
este último trago amargo, desde la interna del club ovallino 
se manifiestan satisfechos por lo demostrado en cancha, 
destacando el crecimiento que ha tenido la institución en las 
competencias del fútbol rural. 

En la comuna de Coyhaique se llevó 
a cabo una nueva edición del campeo-
nato nacional FENFUR en la categoría 
de honor, con la participación de 24 
equipos del fútbol rural, provenientes 
de diferentes regiones del país. 

El Club Deportes Lagunillas tuvo 
una campaña perfecta en la fase de 
grupos, venciendo por 4 a 0 a Rucahue 
Sur de Laja, 1 a 0 Unión San Javier, 
11 a 0 a Universitario de Capitán 
Pastene y 8 a 0 a Deportivo Ibáñez, 
clasificando como primero e invicto, 
con 24 goles a favor y 0 en contra. 

En la semifinal el equipo “oro y cie-
lo” logró una victoria por 2 a 1 ante 
San José de Quillota, llegando a la 
gran final nacional para asegurar su 
presencia en el podio. 

La gran final se disputó en la tarde 
del pasado domingo 5 de febrero, 
con el elenco ovallino enfrentando a 
El Arrozal FC de Pelarco, quien era el 
defensor del título. Lamentablemente, 
los oriundos del Maule fueron más 
eficaces a la hora de anotar, que-
dándose con una victoria por 3 a 1 y 
la copa de campeón. 

De esta manera, Deportes Lagunillas 
se quedó con vicecampeonato nacional 
de la FENFUR, demostrando así el 
crecimiento sostenido que ha tenido 
la institución en el último tiempo. 

POSITIVO BALANCE
Durante este lunes 6 de febrero la 

delegación del Deportes Lagunillas 
inició el largo viaje de regreso a Ovalle, 
ocasión perfecta para que algunos 
de sus protagonistas comenten con 
Diario El Ovallino la experiencia vivida 
en el sur del país, a través de una 
entrevista por teléfono. 

El goleador y capitán del equipo, 
Luis Galleguillos, declaró que si bien 
el objetivo era ganar el primer lugar, 
de igual forma él y sus compañeros 
están contentos y conformes con lo 
demostrado en cancha. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS 
Ovalle

Deportes Lagunillas tiene un plantel con jugadores de mucha trayectoria en el fútbol ovallino. 
EL OVALLINO

“Desde que empezamos este cam-
peonato que tuvimos la ilusión de 
quedarnos con la copa, porque tenía-
mos un buen plantel, con jugadores 
de mucha experiencia, y de otros 
jóvenes que incluso han jugado la 
Tercera División, por eso confiábamos 
en lograr el objetivo. Las cosas se 
fueron dando, fuimos ganando, hasta 
que llegó el día de la final, quizás el 
factor físico nos pasó la cuenta, sobre 
todo a los más experimentados (me 
incluyo), además hay que decir que 
jugamos contra un gran rival. Nos 
vamos con la frente en alto, estamos 
conformes con nuestro rendimien-
to, fue una experiencia inolvidable, 
estamos muy contentos a pesar de 
no ganar el primer lugar, sabemos 
que el fútbol da revanchas”, indicó 
el “9” ovallino. 

En base a esto, el dirigente Juan 

Casanga destacó por su parte el de-
sarrollo que ha tenido la institución, 
“para nosotros fue un muy buen cam-
peonato, el hecho de llegar a la final 
nos demuestra que nos fue bastante 
bien. En la final nos enfrentamos 
ante un muy buen equipo, nuestros 
jugadores entregaron todo, se jugó 
un muy buen partido, pero no nos 
alcanzó. De todas formas nos vamos 
con muchas experiencias gratas, ser 
el segundo mejor de Chile nos dará 
un plus importante dentro del fútbol 
rural en Ovalle”, sostuvo.

PROYECCIONES 
Una vez de vuelta a casa, Deportes 

Lagunillas tendrá que rápidamente 
mentalizarse en sus nuevos desa-
fíos, ya que pronto comenzarían las 
competencias locales.

“Estamos contra tiempo, en mar-
zo comienzan los preparativos del 
campeonato, tenemos que ver la 
conformación del plantel, todo eso 
lo estamos conversando, pero creo 
que todos estamos bastantes con-
formes, así que la gran mayoría se 
va quedar. El objetivo será llegar lo 
más alto posible, ojalá salir campeón, 
queremos jugar un nuevo nacional 
y en eso estamos mentalizados”, 
concluyó Juan Casanga. 

“NOS VAMOS CON LA 
FRENTE EN ALTO, ESTAMOS 
CONFORMES CON NUESTRO 
RENDIMIENTO, FUE UNA 
EXPERIENCIA INOLVIDABLE, 
ESTAMOS MUY CONTENTOS 
A PESAR DE NO GANAR EL 
PRIMER LUGAR, SABEMOS 
QUE EL FÚTBOL DA 
REVANCHAS”

LUIS GALLEGUILLOS 
GOLEADOR DE LAGUNILLAS 
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